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Landkreis Jerichower Land Burg, 28. Februar 2024

Beigeordneter

II 00 23

Niederschrift über die 19. Sitzung des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr am

Montag, dem 12.02.2024, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9,

Haus 2, Raum 3.14

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr

Landrat

Herr Dr. Steffen Burchhardt

Fraktion SPD/FDP

Herr Torsten Kahlo

CDU-Fraktion

Herr Gerd Mangelsdorf vertritt Herr Fickel

Herr Norbert Müller

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land

Herr Jens Hünerbein

Fraktion DIE LINKE

Herr Mario Langer

Beigeordneter

Herr Stefan Dreßler

von der Verwaltung

Frau Katrin Arnold

Herr Marius Friedrich

Frau Claudia Hopf-Koßmann

Protokollführer/in

Frau Sabrina Rösler

es fehlt/ fehlen:

Vorsitzende/r

Herr Matthias Fickel entschuldigt

Fraktion SPD/FDP

Herr Andreas Lange entschuldigt

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Phillipp-Anders Rau entschuldigt

sachkundige Einwohner

Herr Denny Hitzeroth

Herr Frank Weigl

Herr Wulf Hoffmann entschuldigt
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 09.10.2023

- öffentlicher Teil -

5. Haushaltsplan 2024 - Übersicht Gebäude- und Liegenschaften

6. Haushaltsplan 2024 - Übersicht FB Bau

7. Sachspenden Küchen Schulen 01/429/24

8. Stand aktueller Bauvorhaben

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

10. Anfragen und Anregungen

11. Schließen des öffentlichen Teils

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der stellvertretende Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die form- und

fristgerechte Ladung fest. Ebenso stellt er bei Anwesenheit von 5 beschließenden Mitgliedern

die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Der stellvertretende Vorsitzende stellt fest, dass keine Änderungsanträge zur Tagesordnung

vorliegen. Er bittet um Abstimmung über die Tagesordnung.

Die Ausschussmitglieder stimmen der Tagesordnung einstimmig zu.

beschlossen: Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 3

Einwohnerfragestunde

Der stellvertretende Vorsitzende stellt fest, dass keine schriftlichen Einwohneranfragen

vorliegen.
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Es sind jedoch mehrere Einwohner anwesend, welche ihre Anliegen vortragen.

Einwohner 1 schildert die schwierige Verkehrslage der B246a in der Salzstraße in Gommern.

Er fordert eine Reduzierung der Geschwindigkeit auf 30 km/h rund um die Uhr und verstärkte

Geschwindigkeitskontrollen. Des Weiteren möchte er wissen, warum in der Salzstraße

Bohrungen in der Asphaltdecke vorgenommen wurden.

Herr Hünerbein äußert sein Verständnis für die Situation und führt aus, dass die Stadt

Gommern hier keinerlei Handlungsspielraum hat. Er gibt an, dass die Bohrungen von der

Landesstraßenbaubehörde durchgeführt wurden, um eine Baugrunduntersuchung

durchzuführen und die Salzstraße umfangreich saniert wird, was eine mehrwöchige Sperrung

mit sich bringen wird. Er wird nochmals mit der Polizei Kontakt aufnehmen, ob eine

Geschwindigkeitsmessung für mehrere Tage mit dem Blitzeranhänger möglich ist.

Der Beigeordnete kündigt an, den Kontakt zur Verkehrbehörde des Landkreises zu suchen, um

abzuklären, ob das elektronische Schild des Landkreises aufgestellt werden kann. Dieses misst

die Geschwindigkeit und regestriert die Anzahl der Fahrzeuge, welche das Schild passieren,

zudem weist es die Fahrer der Fahrzeuge auf ihre Geschwindigkeitsüberschreitung hin.

Einwohner 2 möchte wissen, ob der Landkreis ein Konzept im Hinblick auf eine

klimaschutzkonforme Nutzung der Fähre Ferchland-Grieben erarbeitet hat. Der jetzige Antrieb

wäre nicht klimafreundlich und bringe hohe Instandhaltungskosten in den nächsten Jahren mit

sich.

Der Beigeordnete führt aus, dass der Betrieb einer Gierseilfähre, wie von dem Einwohner in

Betracht gezogen, an dieser Stelle der Elbe nicht funktioniert. Im Moment könne keine

Veränderung am Antrieb der Fähre vorgenommen werden, da eine Zweckbindung durch den

Fördermittelgeber vorliegt, welcher die Instandsetzung der Fähre mit Fördermitteln unterstützt

hat. Für die Zukunft, wenn die Zweckbindung ausgelaufen ist, gibt es verschiedene Optionen,

welche zur gegebenen Zeit ausführlich beleuchtet werden.

Einwohner 2 führt zu Problemen beim Wechsel der Altglascontainer im Landkreis aus. Er weist

auf den erheblichen CO²-Ausstoß hin, der mit dem Wechsel der Container einhergeht.

Der Beigeordnete erklärt, dass eine Zuständigkeit des Landkreises hier nicht vorliegt. Die

Vergabe der Entsorgung des Altglases wird von einer übergeordneten Stelle ausgeschrieben.

TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 09.10.2023 - öffentlicher Teil -

Der stellvertretende Vorsitzende stellt fest, dass gegen die vorgenannte Niederschrift keine

Einwendungen nach der Geschäftsordnung vorliegen.

Die Niederschrift wird einstimmig beschlossen.

beschlossen: Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1
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TOP 5

Haushaltsplan 2024 - Übersicht Gebäude- und Liegenschaften

Frau Arnold führt zum Haushaltsplan 2024 des Fachbereiches Gebäude- und Liegenschaften

detailiert aus.

Herr Hünerbein bemängelt die Darstellung des Vorberichts im Haushaltsplan 2024. Er wünscht

sich hier eine übersichtlichere Gestaltung und mehr Klarheit über die Projekte im Jahr 2024 im

Bereich Gebäude- und Liegenschaftsmanagement.

Herr Hünerbein stellt im Anschluss an die Präsentation Fragen zu folgenden Themen:

- Ausgewogenheit der Baumaßnahmen im Landkreis
- Kostenermittlung bei Bauprojekten
- Grünschnittsammelplätze
- Bauvorhaben an Schulen/Ausstattung von Schulen
- Ladesäulen für E-Autos

Der Beigeordnete geht auf alle Fragen ein und beantwortet diese. Er sichert Herrn Hünerbein

zu, dass sofern sich im Laufe des Jahres ausreichend freie Finanzmittel ergeben sollten, diese

vorzeitig für eine Verdunkelung der Sekundarschule in Gommern verwendet werden.

Herr Hünerbein möchte des Weiteren wissen, ob der Landrat die finanzielle Ermächtigung im

Rahmen des Haushaltes 2023 in Höhe von 5,4 Mio Euro ausgeschöpft hat.

Der Beigeordnete sichert Herrn Hünerbein einen Anruf von Frau Horneffer, Leiterin der

Finanzen des Landkreises, zu.

Zur Kenntnis genommen. Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

TOP 6

Haushaltsplan 2024 - Übersicht FB Bau

Herr Friedrich berichtet ausführlich zum Haushaltsplan 2024 für den Fachbereich Bau.

Herr Hünerbein hat noch eine Nachfrage zur Kalkulation der Kosten für die

ERsatzmaßnahmen, welche der Beigeordnete ausführlich beantwortet.

Zur Kenntnis genommen. Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 7 01/429/24

Sachspenden Küchen Schulen

Frau Arnold führt zur Beschlussvorlage aus.

Überwiesen: Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 8

Stand aktueller Bauvorhaben

Der Beigeordnete informiert über den Stand aktueller Bauvorhaben des Landkreises anhand

der ausgehändigten Tischvorlage.

Zur Kenntnis genommen.

TOP 9

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Herr Dreßler informiert, dass nach Rücksprache mit dem Landrat, keine Informationen über

wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen vorliegen.

TOP 10

Anfragen und Anregungen

Herr Müller berichtet, dass die Jahnstraße in Genthin, am Gymnasium, nach den Arbeiten am

Abwasserkanal sehr schlecht aufgearbeitet wude. Er bittet darum, diesen Zustand zu beheben.

Der Beigeordnete führt aus, dass es sich bei der Jahnstraße um eine Straße der Stadt Genthin

handelt. Eine Beseitigung des schlechten Straßenzustands muss durch die Stadt Genthin

erfolgen.

TOP 11

Schließen des öffentlichen Teils

Der stellvertetende Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:29 Uhr.

TOP 15

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen

Sitzung gefassten Beschlüsse

Der stellvertretende Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt

bekannt, dass im nicht öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.

TOP 16

Schließen der Sitzung

Der stellvertretende Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:31 Uhr.

Norbert Müller Sabrina Rösler

Vorsitzender Protokollführerin


